

Nouvelles locales du mercredi 19 octobre 2011

@rib News, 19/10/2011 | Justice- Le président de l'APRODH, Gabriel Rufyiri, a comparu pour la 29^{ème} fois devant la justice de Bujumbura pour le dossier d'assassinat de son ancien vice-président Ernest Manirumva. Selon le président de l'APRODH, à la sortie de l'audience au parquet, il paraît qu'il y a des choses cachées derrière ces convocations cascades des membres de la société civile burundaise sur le dossier d'assassinat de Manirumva. [Isanganiro/Rpa/Rtr] - Le président de l'APRODH qui se montre inquiet par ces convocations a fait aussi savoir que depuis un certain temps, la justice burundaise cherche à impliquer des agents de la société civile burundaise dans le dossier d'assassinat de Manirumva. Selon lui, c'est une façon de détourner l'attention des gens sur le dossier de la mort de cet illustre leader de la lutte contre la corruption, tué par arme blanche en 2009. [Rtr/Rpa/Isanganiro]- Le président de l'APRODH Pierre Clavier Mbonimpa s'oppose aussi de cette façon de procéder par la justice burundaise. Selon lui, la mort de Manirumva et le courage des leaders de la société civile burundaise à poursuivre la bataille contre ceux qui l'ont tué, est un coup fort contre ceux qui sont impliqués de loin ou de près dans cette affaire. Il souligne que les magistrats cherchent à établir une saine confrontation entre le président de l'APRODH et un ancien agent de la documentation nationale, qui avait demandé de l'argent pour dire ce qu'il savait sur l'assassinat de Manirumva, quelques jours après sa mort. [Rpa/Isanganiro/Bonesha]- Il souligne en plus que cette confrontation risque d'être difficile surtout que certaines des sources à sa disposition disent que cet agent aurait été tué à Kabezi par d'autres agents des renseignements burundais. [Rpa]- Les magistrats ont entamé un mouvement de grève illimitée pour réclamer l'indépendance de la justice, le recouvrement du salaire du mois dernier et la mise en application des conventions signées entre le syndicat des magistrats (SYMABU) et le pouvoir. Le président de ce syndicat a fait savoir que le SYMABU vient de lancer un mouvement de grève illimitée contre le manque de volonté des instances décisionnelles du gouvernement qui ne veulent pas laisser la justice libre et lui rendre ce qu'il doit avoir, surtout en terme de salaire. Notons que le syndicat des magistrats vient de faire deux mouvements de grève en un seul mois. [Rtr/Rtnb/Isanganiro/Rpa]- « La commission chargée de faire la lumière sur les massacres de Gatumba a déposé son rapport qui de droit à annoncer le procureur général de la République dans un communiqué rendu public ce mercredi à Bujumbura. Selon le communiqué, les conclusions dudit rapport ont été immédiatement transmises au Parquet de la République en province de Bujumbura, et celui-ci doit, dans les prochains jours, saisir la juridiction compétente afin de traduire en justice les auteurs et les complices appréhendés pour qu'ils soient sanctionnés conformément à la loi. Selon le communiqué, la traque des auteurs et leurs complices non encore appréhendés se poursuit en conformité avec la loi nationale et différentes conventions que le Burundi a ratifiées. [Rtnb/Rtr/Bonesha/Isanganiro/Rpa] | Société- Une femme témoigne avoir été objet d'exploitation sexuelle, dans la capitale libanaise pendant plus de trois mois. Après avoir quitté le Burundi croyant aller suivre ses études dans ce pays du Moyen-Orient, sa vie est devenue un véritable cauchemar, raconte-t-elle. « À l'arrivée au Liban, on a été surpris d'être conduites dans des hôtels pour être utilisées comme des putes » raconte-t-elle, qui dit avoir été sexuellement abusée dans des hôtels, alors qu'elle croyait aller au Liban pour les études. [Isanganiro]- « On nous donnait des travaux dans l'avant midi et dans l'après midi, on nous obligeait à nous installer devant le parterre des hôtels pour attendre des hommes qui venaient à la recherche de femmes » raconte-t-elle, ajoutant que des femmes qui connaissent cette expérience sont toutes déprimées suite à cette situation qu'elle a vécue de son pays. [Isanganiro] | Démographie- Les cadres du FNUAP se sont réunis ce mercredi à Ngozi autour de la première dame du pays Denise Nkurunziza pour évoquer les problèmes liés à la surpopulation des provinces du Burundi. Selon des sources sur place, les provinces du Nord du Burundi, sont les plus peuplées. Ici, il convient de noter que la commune de Kayanza est la plus peuplée du Burundi, selon le rapport du recensement de l'habitat de 2008. [Rtnb] | Commerce- Les commerçants de la province de Makamba au Sud du Burundi s'insurgent contre le manque de facilités dans l'exercice de leur travail. Selon ces commerçants, il y a des certificats d'origine qui ne sont pas livrés à l'OBR ce qui complique leur tâche. Selon les cadres du ministère de l'intégration régionale, qui avaient participé à la réunion d'échange entre les commerçants de la province de Makamba, il faut que les commerçants comprennent que les choses ont changé et qu'il faut suivre de près le développement dans d'autres pays de la sous-région. [Rtnb/Isanganiro]